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Купите себе тополь
Мы опять про тополиный пух. 

Аллергики не любят его особен-
но – за чихание, слезящиеся 
глаза и прочие «прелести». Ко-
нечно, им не нужны советы, они 
знают, что делать в это время: 
желательно не выходить из 
дома, ежедневно делать влаж-
ную уборку, повесить на окна 
мокрые простыни, запастись 
антигистаминными препара-
тами и так далее. К тому же 
врачи им уже давно объяснили, 
что сам тополиный пух гипоал-
лергенен. Аллергию вызывает 
пыльца растений, которая раз-
летается вместе с пушинками. 

Но можно ли нам полюбить 
тополиный пух и примириться с 
ним? Ну, если некуда деваться? 
Я всё про гармонию с природой 
и с собой.

Недавно наблюдала, как, 
видимо, талантливый фотограф 
ловко ловил момент и снимал 
молодоженов на фоне тополи-
ного пуха вместо традиционных 
мыльных пузырей и воздушных 
шаров. Со стороны уже было 
красиво. Уверена, что и снимки 
получатся отличными. 

Некоторые мастерицы и ру-
кодельницы тоже пользуются 
тополиным пухом – это отличный 
материал для творчества. Им 
можно набивать самодельные 
игрушки, экономя на покупке 
наполнителя. А можно выклады-
вать «пушистые» картины, с этим 
справятся даже дети. Всё, что 
потребуется, – бархатная бумага 
и собственно пух. При желании 
такую картину можно раскрасить.

А еще пух не хуже ваты впи-
тывает жидкость. Мало кто 
знает, что именно поэтому из 
него во время войны делали 
медицинские тампоны и шари-
ки, которые заменяли вату для 
раненых.

Кстати,  положительные 
свойства дерева давно оцени-
ли в Германии. Одна из местных 
компаний предлагает одеяла 
и подушки из наполнителя, в 
основе которого как раз тополи-
ный пух. Теплопроводность его 
выше гусиного, а потому спать 
под таким одеялом гораздо те-
плее. Собирают пух непременно 
с деревьев, а не с земли, и раз-
водят целые плантации тополей. 

Так и просится восклицание: 
а мы что? Текстильный край, ау. 
Тополей у нас много, может, сто-
ит эту идею развить? Наверняка 
сейчас она выглядит смешной, а 
завтра – глядишь, все тополя бу-
дут огорожены и закреплены за 
какими-то ИП и ООО? Спешите, 
а то не достанется.

Ольга Хрисанова

Временно исполняющим обязанности главы 
областного центра по представлению депутатов 
фракции «Единая Россия» назначен Александр 
Шаботинский, первый заместитель главы админи-
страции города Иваново.

«Вы все хорошо знаете Александра Шаботин-
ского по его политической деятельности, по его 
работе в правительстве Ивановской области. Он – 
человек опытный, хозяйственный. Надеюсь, что у 
него сложатся самые конструктивные отношения 
с Ивановской городской думой», – отметил уча-
ствовавший в заседании губернатор Станислав 
Воскресенский.

Александр Шаботинский окончил Курган-
ское высшее военно-политическое авиационное 
училище, служил в вооруженных силах на раз-
личных должностях до 1998 года, затем перешел 
в Управление ГИБДД УВД Ивановской области, 

работал директором филиала ГОССМЭП МВД РФ 
по Ивановской области. С 2005 года – депутат 
Ивановской областной думы трех созывов.

С 17 декабря 2017 года Александр Шабо-
тинский являлся заместителем председателя 
правительства Ивановской области, руководил 
комплексом жилищно-коммунального хозяйства и 
энергетики.

«Благодарю за оказанное доверие, это для 
меня ответственно, почетно. Все силы и знания, 
которые у меня есть, я приложу на благо работы 
главой города. И, самое главное, что обсуждения-
ми и выработкой совместных решений мы сможем 
решить еще не решенные вопросы и сохранить и 
продолжить положительные тенденции, которые 
были намечены прежним главой города. Спасибо 
за доверие и – вперед, работать!» – сказал Алек-
сандр Шаботинский.

На внеочередном заседании Ивановской городской думы 4 июня народными 
избранниками было принято решение о досрочном прекращении полномочий 

главы города Владимира Шарыпова в соответствии с его заявлением 
об отставке по собственному желанию
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 «Владимир Шарыпов принял решение перейти на дру-
гую работу, не менее ответственную. Считаю, что Владимир 
Николаевич сделал очень многое для города. Он возглавил 
город в трудный момент, в 2016 году, помните, какая была 
трудная бюджетная ситуация. Благодаря решениям прези-
дента России, объявленным национальным проектам, город 
начал меняться в лучшую сторону. Город Иваново –  
уникальный, у него огромные перспективы, город будет и 
дальше развиваться. Многое сделано, но проблем еще до-
статочно. Импульс развития возник именно в период, когда 
Владимир Николаевич Шарыпов работал в качестве главы 
города Иваново. Впервые в истории города за 150 лет поя-
вилась набережная, построены новые спортивные объекты, 
объекты благоустройства, впервые за 30 лет в городе воз-
вели новую школу, с нуля строится крупное промышленное 
предприятие, начали наводить порядок с дорогами. 

Всегда поддерживал главу города, считаю, что 
вместе нам многого удалось достичь. Импульс удалось 
придать благодаря командной работе. Я считаю Влади
мира Николаевича частью своей команды, он переходит 
на работу в правительство советником губернатора 
Ивановской области, впоследствии займется не менее 
ответственной работой, в том числе на благо нашего 
региона», – сказал Станислав Воскресенский.

«Я рад, что вместе нам удалось  
сделать город лучше»

Депутаты Ивановской городской думы также выразили 
признательность за годы совместной плодотворной работы 
и вручили Владимиру Николаевичу благодарность за боль-
шой вклад в развитие города Иваново.

«Хочу поблагодарить всех, кто работал со мной в Адми-
нистрации города, все вы стали мне родными, друзьями, и, 
конечно, благодарю депутатов Ивановской городской думы, 
чью поддержку я постоянно ощущал. Что касается тех про-
грамм, которые мы вместе разработали по каждому округу 
и в целом по нашему городу, мы уже с Александром Лео-
нидовичем начали проговаривать, обсуждать, и, думаю, все 
решения, которые мы с вами наметили, будут выполнены. 

Для меня Иваново – город действительно родной, многие 
поколения моих предков здесь жили, с середины  
19 века. За время работы в должности главы города я объ-
ехал каждую школу, поликлинику, детский сад. Город стал 
мне настолько родным, что мы непременно продолжим 
совместную работу. Где бы я ни работал, чем бы ни зани-
мался, мы продолжим общение, я всегда буду помогать тем 
людям, которые работают на благо развития нашего города 
и делают всё возможное, чтобы города Иваново процветал, 
становился лучше и красивее», – обратился к депутатам 
Владимир Шарыпов.

«Я искренне благодарен всем» 

Экс-глава города тепло попрощался с ивановцами на 
страничке в «ВКонтакте». 

«Дорогие мои! Я принял решение покинуть пост мэра 
нашего любимого и родного города Иваново. С точки зрения 
управления лето – самое подходящее время: бюджет свер-
стан, все контракты/программы в работе и есть время 
определить приоритеты на следующие периоды. Иваново – 
мой родной город, я всегда с теплом и любовью к нему отно-
сился. За 7,5 лет работы на посту мэра мне удалось узнать 
наш город значительно лучше. Я побывал в каждом садике, в 
каждой школе и почти в каждом нашем дворе. Мне кажется, 
я полюбил Иваново еще сильнее. Я искренне благодарен всем, 
кто работал в моей команде, всем, с кем я встретился за это 
время: моим коллегам по службе, работникам образования, 
спорта, бизнеса, культуры, всем моим землякам. У нас очень 
много умных, талантливых, уникальных людей, на которых 
и держится город. Очень много проектов, от крупных до не-
больших, удалось реализовать за это время. Я рад, что вместе 
нам удалось сделать город лучше, красивее, комфортнее и 
дружелюбнее. Что нам удалось сохранить знаковые объекты 
и объекты культурного значения, многие из них уже сейчас 
живут новой яркой жизнью. Всё это было бы невозможно без 
поддержки нашего губернатора Станислава Сергеевича, наци-
ональных проектов и, конечно, вас – жителей города. Большое 
спасибо за поддержку, я правда чувствовал ее все эти годы», – 
написал Владимир Шарыпов.

ВРЕМЯ НЕ ЗРЯ
Владимир Шарыпов был главой города семь с половиной лет. Для ивановцев он в первую очередь человек, всегда открытый  

для общения с каждым, оперативно реагирующий на происшествия, участвующий в дискуссиях и отвечающий на любые вопросы. 
Губернатор Ивановской области Станислав Воскресенский отметил, что за то время, когда городом управлял  

Владимир Николаевич, областной центр получил импульс развития

Валентина Кулдошина:  
– Очень жаль. Нам будет вас не хватать. Спа-
сибо вам за ДК «Меланжист», который вы 
помогли сохранить для детей и подростков 
нашего города. 

Екатерина Одинцова:  
– Очень жаль..  Спасибо вам за всё, Влади-
мир Николаевич! От всей души желаю новых 
свершений и успехов во всех начинаниях! 
Нам будет вас не хватать…

Наталья Лапшина:  
– Ну вот... Жаль, Владимир Николаевич. Из 
всех градоначальников, которых я помню 
на своем веку с 1985 года, вы были самым 
клевым. Я, конечно, периодически высту-
пала на вашей странице с запросами по 
разным поводам, но каждый раз это тоже 
было связано с желанием сделать наш 
город лучше, комфортнее и чище. Спасибо, 
что всегда находили время, силы и ресурсы 
для обратной связи с горожанами. Удачи на 
новом поприще и спасибо за ваш труд!

 Денис Шуваев: 
– Очень жаль. Прямое общение с жителями. 
Принятие проблем, а не вуалирование их. 
Современный подход к управлению, имиджу 
мэрии. Смелые решения. Открытость. Это 
первое и, надеюсь, не последнее первое лицо 
мэрии, с которым можно было пообщаться 
без бюрократических препон и масок, прямо, 
открыто и продуктивно. Дальнейших успехов в 
карьере. Спасибо за вклад.

Марина Джалалова:  
– Владимир Николаевич, спасибо вам боль-
шое! Благодаря вам, наш город расцвел! Мы 
видели, как он меняется и преображается! 
Успехов Вам!

Наталья Манина:  
– Честно говоря, я иногда ерничала в 
комментариях в ваш адрес, но, положа руку 
на сердце, сожалею, потому что вы класс-
ный, продуктивный, современный и очень 
грамотный человек! Именно ВАШ город я 
полюбила, приехав сюда 15 лет назад! Удачи 
вам и счастья в новом браке, здоровья и 
благополучия.

Дмитрий Селиверстов:  
– Владимир Николаевич, спасибо за ваш 
труд. В городе было спокойно под вашим 
руководством, всегда вам это говорил.  
Спасибо.

Марина Карпова:  
– Спасибо за ту неоценимую помощь, которую 
вы оказывали дополнительному образова-
нию, за позитивное преображение нашего 
города. Удачи на новом месте!

Ольга Митрофанова:  
– Уважаемый Владимир Николаевич! 
Коллектив детской школы искусств города 
Иваново, а также учащиеся и родители бла-
годарят вас за помощь и поддержку. Теперь 
у школы есть свой Дом, в котором юные та-
ланты имеют полноценную возможность для 
творческого и профессионального развития.

Пост Владимира Шарыпова 
в «ВК» собрал большое 
количество отзывов  
и комментариев

P.S. Так или иначе, время не статично. 
Окончание одного этапа в жизни всегда озна
чает начало нового. Тем более задел хороший  
и для надежного завтра есть все предпосылки.

Станислав  
Воскресенский, 
губернатор Ивановской области 

Владимир  
Шарыпов, 
экс-глава города Иваново 
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Текстильная 
столица России

9 июня свой профессиональный 
праздник отмечают работники отрасли, 
которая всегда была стратегической для 
экономики всего нашего края. Вся совре-
менная жизнь Ивановского региона была 
определена зарождением и становлени-
ем легкой и текстильной промышленно-
сти, история которой в нашей области на-
считывает более 260 лет!

Сегодня при помощи текстильной про-
мышленности и ее влияния на формиро-
вание малого и среднего предпринима-
тельства Иваново становится территорией 
будущего, имеющей прекрасные перспек-
тивы для реализации самых смелых проек-
тов и программ.

Наш регион – лидер среди субъектов 
РФ по количеству предприятий швей-
ного производства, а также по изготов-
лению марли, хлопчатобумажных и тех-
нических тканей, постельного белья и 
трикотажа. В регионе примерно на 20% 
выросло производство спецодежды, ру-
кавиц и производственных перчаток, на 
13% увеличился выпуск трикотажных и 
вязаных полотен. По этим видам продук-
ции ивановские фабрики занимают от  
50 до 70% российского рынка.

Ивановская область производит не 
только трикотаж, но и технические ткани. 
Так, на предприятии «Искож» производит-
ся сырье, которое встречается в повседнев-
ной жизни: завод изготавливает материа-
лы для сумок-холодильников для курьеров, 
сноутьюбов, тентов и шатров для меропри-
ятий на свежем воздухе. 

Еще один флагман рынка легкой про-
мышленности не только нашего региона, 
но и всей России – «Полет» (Ивановский 
парашютный завод) – является един-
ственным в стране предприятием пол-
ного цикла, которое одновременно осу-
ществляет выпуск широкого спектра 
парашютной техники и ведение собствен-
ных научно-исследовательских и опыт-
но-конструкторских разработок. 

Мы гордимся и другими легендарными 
ивановскими предприятиями, известными 
далеко за пределами области: «Самойлов-
ский текстиль», Ивановский меланжевый 
комбинат, фабрики «Ланцелот» и «Ланика». 

Сохраняя традиции предыдущих по-
колений, наша легкая промышленность 
успешно осваивает новые технологии, ме-
няя к лучшему условия труда и качество 
выпускаемой продукции. 

От всей души хочу выразить искрен-
ние слова благодарности всем работникам 
легкой и текстильной промышленности за 
преданность профессии, добросовестный 
тяжелый труд, профессионализм, знания 
и творческий подход в поиске новых реше-
ний, за огромный вклад в развитие нашего 
города и области.

Финансовое положение города стало более надежным. 
Так, за семь лет вдвое выросла как доходная, так и расходная 
части бюджета: с 5,7 до 11,2 млрд и с 6,1 до 11,8 млрд рублей 
соответственно.

Город по-прежнему работает с кредитными средствами, их 
фактический объем даже немного вырос – сейчас он составляет 
порядка 2 млрд рублей, однако качественно это совсем другая 
долговая нагрузка.

Напомним, именно такие цели и были поставлены пять 
лет назад. Сейчас, благодаря грамотной финансовой поли-
тике, за свои средства город смог открыть два детских сада, 
городскую школу искусств. 

 ФИНАНСОВАЯ ПОЛИТИКА  
КАК ОСНОВА РАЗВИТИЯ

Долг за семь лет вырос на 200 млн, при этом собственные 
доходы бюджета выросли более чем на миллиард –  
то есть доля кредитных средств в объеме собственных 
доходов снизилась на 7%.
Коммерческий кредит практически полностью заместили 
бюджетным. Обслуживание кредита теперь обходится в 
9 раз дешевле – если раньше на проценты тратили более 
150 млн в год, то сейчас только порядка 17 млн.

 СОЦИАЛЬНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
В первую очередь, это обязательства по поддержке социально 

незащищенных категорий горожан: субсидирование оплаты за 
теплоснабжение для жителей малоэтажного фонда, выделение 
квартир детям-сиротам, многодетным и молодым семьям, рас-
селение аварийного жилья, предоставление горячего питания в 
школах для отдельных категорий горожан. К примеру, с 2017 года 
из аварийного жилья расселили 520 человек, в этом году плани-
руется расселить еще 98. 

Только в нашем городе действует программа защиты 
интересов собственников аварийного жилья – те, кому 
некуда переехать из небезопасных квартир, могут 
ждать расселения в арендованном жилье, им будет 
компенсирована стоимость аренды.

 ДОРОЖНАЯ СЕТЬ – СТРОИТЕЛЬСТВО  
НОВЫХ ДОРОГ И СОЗДАНИЕ СВЯЗЕЙ МЕЖДУ 
РАЙОНАМИ ГОРОДА, А ТАКЖЕ НАЛАЖЕННАЯ 
ТРАНСПОРТНАЯ СИСТЕМА
Начиная с 2019 года ежегодно  
в развитие дорожной сети города 
привлекается порядка миллиарда 
рублей. Это стало возможным 
при поддержке правительства 
Ивановской области. На этот год 
запланировано отремонтировать 
еще не менее 30 улиц. Кроме того,  
в этом году началось строительство 
дублера Кохомского шоссе из 
Суховки в сторону улицы Павла 
Большевикова, второй этап дублера 
Рыбинской улицы, который пройдет 
через строящийся микрорайон 
«Звездный», а также очередной этап 
реконструкции Лежневской улицы. 
Значимым событием для жителей 
стало открытие Западного обхода 
города.

 ОСОБАЯ ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ЗОНА
В 2021 году в черте города выделена особая экономическая зона, где бизнесу 

доступны налоговые послабления. Только в прошлом году благодаря этому был 
запущен крупный торгово-логистический центр «Трикотаж Натали», начато стро-
ительство производственного здания «МК Профессионал». В прошлом декабре в 
состав резидентов экономической зоны «Иваново» включено предприятие «ОртоТех 
Иваново» с инвестиционным проектом по производству инновационных протезов 
нижних конечностей. Всё это стало возможным благодаря совместной работе главы 
региона и главы города.

По предварительным данным Ивановостата, объем инвестиций бизнеса в 
прошлом году сложился в размере 16,6 млрд рублей – это на 18% выше уровня 
2022 года.

 СОХРАНЕНИЕ ИДЕНТИЧНОСТИ
Иваново развивается, и, кроме внешних изменений, продолжается поиск 

собственной идентичности. За последние семь лет в городе введены и скоррек-
тированы нормы по парковкам и зелени при строительстве новых жилых домов. 
Введены ограничение этажности и целый этап при получении разрешения на 
строительство, где признанные архитекторы города рассматривают и обсуждают 
внешний облик будущих зданий, как жилых, так и коммерческих. 

За последние семь лет удалось выделить  
20 зеленых уголков внутри города. Это не считая городских 
парков и новой набережной, вокруг которой, по мнению наших 
жителей, сейчас формируется новый центр города. В этом году 
обустраивается еще три локальных общественных пространства, 
территория мемориала «Красная Талка» и выбраны приоритетные 
объекты для благоустройства на будущее.

 ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ – ДЕТЯМ 
Наибольшая часть расходов бюджета города – 60% – в эти годы направлялась 

на социальную сферу. За это время удалось полностью ликвидировать очередь в 
детские сады, а в перспективе можно говорить об отмене второй смены в школах.  
За это время было введено в эксплуатацию более трех десятков социальных и 
инфраструктурных объектов капитального строительства. 

Благодаря участию в региональных программах, впервые за 30 лет городу 
удалось добиться серьезного прорыва – построить три школьных корпуса и шесть 
детских садов, открыть четыре центра дополнительного развития совершенно но-
вого уровня. Продолжается масштабный ремонт зданий дошкольных учреждений.

Очевидные успехи, 
несмотря ни на что 

Владимир Шарыпов руководил областным центром 
более семи лет. Он был избран главой Иванова в ноябре 
2016 года, а в 2021-м – переизбран на новый срок. Давайте 
вспомним, чем город жил все эти годы

Очень важно своевременно раскрыть потенциал ребят. Для этого 
расширена сеть центров дополнительного образования, причем 
к классическим направлениям развития детей, таким как спорт, 
хореография, музыка и прикладное творчество, добавлены 
инженерные направления, социальные компетенции и медиа. 
Удалось сохранить на прежнем уровне и объем муниципального 
задания – это свыше 30 тысяч бюджетных мест, хватит для 70% 
городских школьников.
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Информация и информационные 
технологии – неотъемлемая 
часть современного мира, 

где данные создаются, передаются, 
принимаются и обрабатываются 
многочисленными участниками 

процесса. В связи с этим возникает 
всё большая потребность

 в надежных решениях 
для обмена информацией. 

Сделайте выбор в пользу нового 
адаптивного сервиса Доки, 

разработанного фирмой «1С» 
совместно с ГК «Астрал» 

на основе личного опыта и опыта 
конкурентных решений.

ПОЧЕМУ ДОКИ? 
1. Без доступа к компьютеру.

Создавайте документы в 1С 
и передавайте на подписание 
руководителю. С веб-кабинетом 
подписывать документы можно без 
доступа к рабочему компьютеру с 1С.  

2.  Выгодно.
В Доки не придется платить за 

интеграцию с 1С, тем временем 
пользователи конкурентных решений 
ежегодно оплачивают не только сам тариф, 
но и модуль для интеграции с учетной 
программой.

3. Быстрый доступ.
Вход в Доки осуществляется одним 

кликом мышки через левое меню 
программы 1С.  Также экономится время 
на отправке документов - даже не 
потребуется входить непосредственно в 
сам сервис.

4. Безопасность и надежность.
 Доки обеспечивает высокий 

уровень защиты документов, 
информации о сотрудниках, подписей 
и т.д. Конфиденциальная информация в 
сервисе находится под надежной защитой.

5. Понятный интерфейс.
Интерфейс Доки максимально простой 

и понятный. Меню не перегружено 
большим количеством вкладок с 
непонятными значениями. Начать 
работать в сервисе сможет даже 
неподготовленный пользователь. 

6. Полный контроль и прозрачность.
На данный момент Доки остается 

единственным сервисом, где уведомления 
о новых документах приходят прямо в 1С, 
без перехода в веб-кабинет. 

7. Комфортная работа 
как для малого, так и для среднего/
крупного бизнеса.
Какие проблемы решает 
функционал сервиса:

 Разграничение прав доступа 
пользователей

 Согласование документов без указания 
конкретного исполнителя

 Подписание документов с МЧД

В заключение, сервис Доки 
представляет собой не просто 

инструмент для обмена 
документами, а комплексный 

подход к управлению данными, 
который поможет сделать бизнес 

эффективным, гибким 
и конкурентоспособным. 

Не упустите возможность стать 
частью этой инновационной 

платформы и упростить рабочие 
процессы сегодня.

Для подключения сервисов 
обращайтесь к официальным 

партнерам дистрибьютора 
«1С-Гэндальф» вашего региона
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Питейное поведение
Разумеется, «наливайки» – это 

неофициальный термин. В законе такого 
определения нет. Но в то же время 
каждому сразу понятно, о чем идет речь. 
Это небольшое заведение, где торгуют 
алкоголем без ограничений по време-
ни, при этом формально соблюдая все 
требования действующего законодатель-
ства. Днем это своеобразная рюмочная с 
минимумом мест для посиделок. Но-
чью же она превращается в розничный 
магазин, где можно приобрести алкоголь. 
Заведения такого характера появляются в 
основном при многоквартирных домах. 

«Наливайки» стали появляться в 
2011 году после того, как Госдума России 
запретила розничные продажи алко-
гольной продукции и пива после 23:00. 
В нашем регионе торговать алкоголем 
запрещено с 21:00 до 9:00.

Но из-за пробелов в законодатель-
стве купить алкоголь всё равно можно, 
поскольку есть нюанс. «Розничная прода-
жа алкоголя» и «розничная продажа алко-
голя при оказании услуг общественного 
питания» считаются разными видами 
деятельности. Как результат под видом 
кафе магазин может торговать алкоголем 
и в запретные часы навынос.

Как правило, для жителей такое 
заведение поблизости – настоящая беда, 
а уж тем более беда, если оно распола-
гается на первом этаже многоквартир-
ного дома. Часто завсегдатаи таких мест 
идут распивать алкоголь в тот же двор, 
нередко выясняют отношения под окна-
ми мирных жителей. Жалобы на такие 
«наливочные» сыпались от ивановцев с 
момента их появления. Молодая мама – 
жительница новостройки на улице 
Богдана Хмельницкого рассказала, что в 
округе насчитала пять таких заведений. 
«Люди начинают туда приходить уже 
с утра. Видно, что все они друг друга 
хорошо знают, собираются целыми 
компаниями, гуляют до ночи. Шум, крик, 
разборки, драки – всё это мы слышим 
постоянно. Доходит до того, что в тем-
ное время суток опасаюсь выходить в 
магазин, который располагается в том 
же доме. Но самое отвратительное даже 

не в этом. Не знаю, как в других таких 
заведениях, но в том, что располагается 
в нашем доме, по всей вероятности, нет 
туалета. Поэтому несложно догадаться, 
что отхожим местом стал наш двор. Всё 
это ужасно, и мы неоднократно отправ-
ляли и обращения, и жалобы во все 
инстанции. Не знаю, были ли штрафы, 
но заведение работает и сейчас. Ничего 
не изменилось».

Правоохранители нередко фикси-
ровали и продажу через такие точки 
контрафактного алкоголя. У крупных 
сетевых магазинов серьезные требования, 
а здесь можно продать практически всё. 
На протяжении последних десяти лет 
на эту тему проводились круглые столы, 
устраивались общественные слушания. 
Но все эти разговоры ни к чему не при-
водили, и число таких заведений только 
росло. К концу прошлого года в регионе 
их насчитывалось около 200. Но принять 
меры по существу на местном уровне 
было проблематично из-за необходимо-
сти внесения соответствующих поправок 
в федеральное законодательство.

Долгожданные изменения 
в законодательстве

C 1 апреля вступил в силу федераль-
ный закон о запрете «наливаек». Теперь ре-
гионы могут ограничивать время продажи 
алкогольной продукции, в том числе пива, 
в точках общественного питания, распо-
ложенных в многоквартирных домах и на 
прилегающих к ним территориях. 

На местном уровне можно ограничи-
вать время розничной продажи алкоголь-
ной продукции в заведениях общепита, 
расположенных в многоквартирных до-
мах (исключение составляют рестораны); 
запрещать розничные продажи слабоал-
когольных напитков (пива, сидра, пуаре, 
медовухи) в «наливайках»; устанавливать 
требования к розничной торговле слабо-
алкогольными напитками в ресторанах, 
барах, кафе, буфетах. До этого такая 
возможность была предусмотрена для 
крепких алкогольных напитков.

Предполагается, что это не даст об-
ходить закон заведениям, которые днем 
работают как магазины по продаже пива 

и пивных напитков, а ночью в них ставят 
пару столов и стульев и они продолжают 
продажу алкоголя под видом кафе.

Региональный закон
Регионы в свою очередь должны 

принять нормативно-правовые акты на 
местном уровне и отчитаться об этом до 
1 октября 2024 года. В Ивановской обла-
сти соответствующий закон был принят 
29 мая. Документ ограничивает время 
розничной продажи алкогольной продук-
ции при оказании услуг общественного 
питания в многоквартирных домах и на 
прилегающих территориях. Как подчер-
кнул заместитель председателя обл-
думы Анатолий Буров, от избирателей 
поступают многочисленные жалобы на 
такие заведения в связи с нарушением 
общественного порядка, тишины и покоя 
в ночное время, санитарное состояние 
подъездов, дворов и детских площадок.

Принятый закон запрещает рознич-
ную продажу алкогольной продукции при 
оказании услуг общественного питания с 
21:00 до 9:00 во всех объектах обществен-
ного питания, расположенных в много-
квартирных домах и на прилегающих к 
ним территориях. При этом парламентарий 
подчеркнул: запрет не коснется ресторанов 
и учреждений общепита, в которых дея-
тельность осуществляется на основании 
соответствующей лицензии. «Это позволит 
соблюсти интересы добросовестных пред-
принимателей», – отметил он. Предпола-
гается, что следить за выполнением закона 
будет полиция – именно правоохранитель-
ные органы должны соответствующим 
образом реагировать на жалобы граждан, в 
муниципалитетах продолжат работу адми-
нистративные комиссии.

Но, к сожалению, этот закон вступит 
в силу только 1 сентября. Поэтому летом, 
вероятно, всё останется без изменений. 
Будет ли закон работать на практике, най-
дут ли недобросовестные торговцы новые 
лазейки, неизвестно. На федеральном 
уровне отмечают: если предприниматели 
смогут найти обходные пути, при помощи 
которых «наливайки» продолжат работу, в 
законодательство будут внесены необходи-
мые поправки 

Больше не наливать
В Ивановской области принят закон, запрещающий торговать алкоголем в так называемых наливайках в ночное время. 

Ограничения вступят в силу с 1 сентября. 
О том, что изменится и что конкретно будет запрещено, – читайте в нашем материале
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Размещение 
рекламы 
в газете 

приглашаем к сотрудничеству
рекламных агентов
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ПРИГЛАШАЕТ 
на постоянную работу 
МЕДИЦИНСКИХ 

СЕСТЕР 
по массажу 

и физиотерапии
Соц.пакет, 

своевременная оплата труда, 
доставка служебным транспортом

Справки по телефону: 

Санаторий 
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Мощь стихии
Ивановцы разных поколений помнят, как в тот день  

9 июня дул ветер страшной силы. А потом город узнал о 
чудовищных разрушениях в Дегтяреве, Ново-Талицах, Бе-
ляницах, Авдотьине, Говядове и в других местах: о снесен-
ных домах, разбитых машинах, выкорчеванных деревьях, о 
раненых и погибших людях. 

Позже официально было объявлено, что над централь-
ной европейской частью России произошло столкновение 
двух атмосферных фронтов, один из которых двигался с 
юго-запада, а другой – с севера. Это привело к появлению 
нескольких смерчевых воронок, а также шквалистого ветра.

В результате столкновения воздушных масс образо-
валось не менее восьми воронок смерча. Они двигались на 
север и северо-восток, через Московскую, Калининскую, 
Ярославскую и Костромскую области. Но самые масштаб-
ные разрушения пришлись именно на территорию нашей 
области и конкретно на Ивановский район.

Количество официально подтвержденных жертв соста-
вило 69 человек, однако по ряду оценок реальное количе-
ство погибших могло быть в несколько раз больше. Скорость 
ветра в воздушной воронке достигала 100 метров в секунду. 
В результате нанесенных им разрушений пострадали 20 уч-
реждений социально-культурного назначения, в том числе 
школы, детсады, ясли, свыше 500 дачных строений, 680 
частных жилых домов, свыше 200 объектов промышлен-
ного и сельхозназначения. Без крыши над головой внезапно 
остались 417 ивановских семей. 

Ученые из Института физики атмосферы РАН с помо-
щью архивных снимков со спутника (один из них пролетал 
в это время над Ивановской областью) установили, что в 
тот день образовался не один, а от 8 до 13 смерчей. Общая 
длина их маршрутов составила 540 километров. Самый 
большой ивановский смерч имел ширину воронки у земли 
в 1740 метров. 

Повод для конспирологии
Очевидцы рассказывали, как смерч буквально взрыл 

кладбище в Балино, подняв на поверхность гробы и согнув 
комом могильные ограды. Люди передавали друг другу 
удивительные истории про «шутки» урагана. Например, как 
он снес курятник, оставив при этом на насесте ощипан-
ных голых кур. Или как поднял в небо и мягко без ущерба 
опустил на соседней улице одного новоталицкого пьяницу, 
в руках которого была авоська с бутылками пива. Тогда 
как – и это уже не слухи – на станции «Текстильный» смерч 
завязал в узел грузовой кран (весом 350 тонн), приподняв 
его на несколько метров от земли. А 70-тонные контейнеры 
разметал как игрушечные, поднял и отбросил на 200 метров 
бак водонапорной башни массой в 50 тонн.

Директор ивановского областного архива Александр 
Семененко вспоминает: «Мой приятель, будучи тогда аспи-
рантом, в тот день пришел на дачу за соленьями и припаса-
ми. Спустился в подпол, вылез, а дома-то и нет, и всё вокруг 
снесено. Забавно и грустно, что в тот момент на столе у 
него лежала рукопись с почти законченной диссертацией, 
которую ураган унес в небо.

Люди чувствовали страхи и бессилие перед стихией, 
пабликов и соцсетей не было, официальной информации 
минимум. А ее отсутствие, как известно, всегда рождает 
домыслы. Стали появляться различные конспирологические 
теории. Например, про связь ивановского смерча с аварией 
на Чернобыльской АЭС (слухи об этом появились через два 
года). Или что это результат какого-то страшного взрыва –  
якобы американцы в космосе чем-то нам отомстили, к тому 
же в то время президент США Рейган как раз объявил о 
стратегической программе «Война в космосе». Люди шеп-
тались, что военные испытывали какое-то секретное кли-
матическое оружие и так далее». 

Восстанавливались быстро
Надо сказать, что слухи легли на благоприятную почву. 

В тот момент обстановка в мире и противостояние со стра-
нами Запада накалялись. 

Тем не менее надо отдать должное местным ивановским 
властям – после смерча они быстро пришли в себя. Первый 
секретарь Ивановского обкома Клюев обратился в Совет 
министров СССР и РСФСР, в ЦК КПСС. Началось масштаб-
ное восстановление всем миром». 

Справиться с разрушениями в самые короткие сроки 
тогда удалось благодаря многочисленным стройбригадам 
Кохомского хлопчатобумажного комбината, предприятия 
«Ивтекмаш», завода «Строммашина» и Лежневского пром-
комбината. Ударно трудились, разбирая завалы, студенты 
Ивановского энергетического института и солдаты из во-
инской части. Москвичи построили и подарили пострадав-

шим от смерча ивановцам многоквартирные дома около 
автовокзала. Стройка вообще тогда велась повсеместно: 
всего спустя месяц, например, только в деревне Беляницы 
из пострадавших 160 было отстроено 52 дома. Там были 
установлены передвижные временные домики, столовая, 
два магазина-вагончика (продуктовый и промтоварный) – 
местных жителей обеспечили продовольствием и всеми 
товарами первой необходимости. А через год уже началась 
газификация заново отстроенных населенных пунктов, за-
работали первые телевизионные антенны, школы, магазины, 
библиотеки и медпункты. Смерч оказался страшным испы-
танием, но ивановцы с ним справились. 

Голых не тронул
Интересно, что разрушительные торнадо случались 

в Ивановской области и прежде. Александр Семененко 
знакомился с рассекреченными архивными документами, 
например про смерч, случившийся 30 августа 1943 года в 
деревне Козлово Юрьевецкого района. «Я видел приложен-
ные фотографии, показания и рисунки детей. Они описы-
вали и рисовали увиденное как свидетели, и просили их об 
этом сотрудники НКВД. Удивительно, что, по словам ребят, 
сельскую школу ураган не тронул, в отличие от жилых до-
мов и колхозных построек. Были и анекдотичные ситуации, 
описанные детьми, когда смерч напрочь снес баню, оставив 
в живых обескураженных голых хозяев. В архиве есть и 
обращения селян в ЦК ВКП(б) с просьбой помочь в восста-
новлении деревни, о потребности в дровах, угле и стройма-
териалах. И скорее всего, эта помощь была оказана, даже 
несмотря на трудные военные годы.

Осталось кино
«Да и после смерча 1984 года не было разобщенности 

людей, о которой говорили «вражеские голоса» по запре-
щенным радиоканалам, – продолжает Александр Семе-
ненко. – Несмотря на слухи о бездействии и равнодушии 
чиновников, людей не бросили, общественное внимание и к 
людям, и к самому событию было беспрецедентным». 

Фото тех событий, вызывающих ощущение армагед-
дона, всколыхнуло всю страну. Было много публикаций в 
печати и даже экранизация. Мало кто помнит, что именно 
про наш смерч на основе реальных событий режиссер Ни-
колай Губенко снял художественный фильм «Запретная 
зона». Главные роли в нем сыграли Кирилл Лавров, Жанна 
Болотова, Нонна Мордюкова, Иннокентий Смоктуновский 
и другие. Съемки велись в Фурмановском районе, который 
тоже пострадал от стихии. Фильм показали по центрально-
му телевидению. Если есть желание, найти его в интернете 
не проблема, в кинокартине использовались реальные ка-
дры последствий ивановского торнадо 1984 года 

Сорок лет ивановскому торнадо
Разрушительный ураган пронесся по ивановской земле в 1984 году, но интерес к нему не утихает. 

Разных домыслов и всяческих тайн про него меньше не становится
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Старожилы зоопарка
Думаю, в зоопарк нужно ходить не только детям, но и 

взрослым. А в наш – родной Ивановский – и подавно. В этом 
году ему исполнилось тридцать лет, и за это время он пре-
вратился в большой дом для самых разных животных и птиц. 

Сейчас в зоопарке содержится около 150 видов жи-
вотных – более 800 особей. Коллекция разделена на пять 
частей и представлена приматами, копытными, хищниками, 
птицами и грызунами. 

Но есть среди «жителей» те, кто старше самого зоопар-
ка. Старожил этого места – орлан белохвостый. Ему уже  
33 года. И, как рассказал директор зоопарка Аркадий Бор-
зов, эта птица жила еще в Доме пионеров в живом уголке 
зоологического кружка юннатов до того, как построили зоо-
парк. «Его поймали в Фурманове, – пояснил Аркадий Вален-
тинович. – Местные жители сообщили о находке молодого 
орлана, и мы поехали за ним в одно из совхозных хозяйств».  

Еще один старейший житель – пони Карина. Этой бе-
лоснежной красотке уже под тридцать. По лошадиным мер-
кам немолода – ведь пони в среднем живут 30–35 лет. У нее 
есть дочка – Кармен. 

Особая гордость нашего зоопарка – одна из старей-
ших пар западносибирских филинов. В этом году птицам 
исполнилось 25 лет. Эта пара живет на ивановской земле 
практически с рождения. К слову, наши филины рекордсме-
ны! Они в пятерке самых старых птиц этого подвида в мире, 
живущих в зоопарках. Старейший западносибирский филин 
обитает в Московском зоопарке – ему 26 лет. Еще две воз-
растные птицы, которым в этом году исполнилось четверть 
века, содержатся в Гродненском зоопарке (Беларусь). 

Редкие журавли: сохраняем
В зоопарке много краснокнижных, редких и уникальных 

животных. Чтобы поддерживать популяции таких особен-
ных представителей фауны, в России внедрена программа 
по разведению и сохранению редких видов. Ивановский 
зоопарк – тоже ее участник. Здесь специалисты занимаются 
разведением редких видов журавлей. Ежегодно у нас появ-
ляются птенцы у японских журавлей и стерхов. 

Пара японских журавлей живет здесь уже более  
10 лет. Самец прибыл из Московского зоопарка, самка из 
рязанского питомника редких видов журавлей. Японский 
журавль считается исчезающим видом. В течение 20 века 
численность этих птиц колебалась – ученые полагают, что 
она достигла критической отметки в годы Второй мировой 
войны. В настоящее время вид находится под угрозой выми-
рания и включен в списки Международной Красной Книги 

и Красной Книги России, а также находится под запретом 
международной торговли. Кроме того, что птица редкая, она 
остерегается человека, поэтому увидеть ее в дикой природе 
почти невозможно. В странах Азии японский журавль отно-
сится к священным птицам, а еще он символизирует собой 
семейное счастье и любовь. Дело в том, что семейная пара 
журавлей на протяжении всей жизни не распадается, при 
этом супруги относятся друг к другу с особым трепетом и 
нежностью.

Живут в Ивановском зоопарке и стерхи (они же белые 
журавли) редкой западносибирской популяции. 20 лет назад 
в природе этих птиц было не более 30 особей. Несколько 
лет яйца отправляли в питомник редких видов журавлей 
в Окский природный заповедник, располагающийся в Ря-
занской области. Но в этот раз белым журавлям дали шанс 
воспитать потомство. Эти птицы – очень трепетные роди-
тели, наблюдать за ними одно удовольствие. А когда птенец 
подрастет, обязательно будет гордиться отцом. Ведь именно 
этот красавец с триколором на лапке сопровождал полет 
нашего президента Владимира Путина на мотодельтаплане 
в 2012 году. Проект назывался «Полет надежды».

Говорящие вороны и одинокий волк
Из удивительных жильцов можно назвать и пару воро-

нов. Это Глаша и Гриша. Когда-то их принесли маленькими 
рахитичными птенцами, и сотрудники зоопарка выкармли-
вали малышей у себя дома. Со временем они окрепли. Но 
каково было удивление, когда вороны начали говорить (!) 
подражая голосам своих наставников. 

К слову, выхаживать животных дома – нормальная 
практика в зоопарке. Люди здесь работают особенные: с 
тонкой душой и трепетным отношением к своим подопеч-
ным. 

– Аркадий Валентинович, а у вас есть любимые пи
томцы? К кому вы обязательно подходите?

– О таком не скажу (смеется). А вообще, обхожу каждый 
день всех. Кого-то покормлю, с кем-то поговорю. Каждому 
уделяю внимание. Я их всех люблю, для всех я папа, за всех 
переживаю. Может быть, животные и не умеют говорить, но 
они точно умеют плакать, страдать и любить.

– А как животные попадают в зоопарк? 
– По-разному – мы можем их купить или поменяться с 

другим зоопарком, часто питомцев приносят или приводят 
люди. У каждого своя история. 

Вот у канадского волка она грустная. Он долго жил в се-
мье, но, видимо, с воспитанием дикого животного справить-
ся не смогли и хищника привезли в зоопарк. Волк замкнулся 
и озлобился окончательно, воспринял это как предательство, 
долго никого не подпускал к себе, пока не появилась де-
вушка, которая взяла его под опеку. Терпеливо и долго она 

выстраивала отношения со свирепым хищником. Не знаю, 
начал ли он снова верить людям, но теперь не так сильно 
рычит, когда мимо клетки проходят посетители. 

К слову, об опекунах. Эта программа работает в зоопар-
ке уже больше двадцати лет. Сорок пять опекунов усынови-
ли уже больше ста животных. И это самые разные жители 
зоопарка: рыси и белки, сычи и еноты, львы и макаки. 

Кстати, как правило, кличек у животных в зоопарке нет, 
не дают, разве что для документов. Но опекуны, конечно, 
могут придумать для любимого питомца имя.

Кушать подано
Каждое утро в семь часов постояльцы зоопарка уже в 

ожидании: в это время у многих из них завтрак. Каждому 
принесут что-то вкусное и полезное. Меню разрабатыва-
лось московскими специалистами – всё сбалансированно 
и по науке. Учитываются во время кормления животных и 
индивидуальные особенности, рассказали нам в зоопарке. 
Любит, например, один зубр свеклу, а второй – свежие ли-
сточки клена – пожалуйста, каждому постараются угодить. 

Всего в зоопарке более 100 видов различных кормов. 
Это яблоки, бананы, капуста, зеленый салат, мясо, морсы, 
варенье, сухофрукты, орехи... 

Специфика питания животных и птиц зависит и от 
времени года. Например, зимой еду начинают дробить 
на маленькие порции, но зато кормят чаще, чтобы она 
не успела замерзнуть в мороз. Дают теплое питье, варят 
травяные чаи. 

А вот в жару животным становится тяжело часто есть, 
они больше лежат в тенечке и отдыхают. Пищу начинают 
принимать ближе к вечеру, когда жара спадает и жители 
зоопарка становятся более активными. Отдельный рацион 
питания у беременных и мамочек с потомством. 

Готовят еду на кормокухне. Обычно еще с ночи – специ-
алисты, которые работают в зоопарке в ночную смену. 
Кстати, иногда сотрудникам зоопарка приходится кормить 
животных ночью. Речь идет, например, о малышах или боле-
ющих питомцах, которым требуется особая забота. 

Праздник «30 лет вместе»
В зоопарке уверены: для животных необходимо созда-

вать максимально комфортные условия, заботиться о них 
и ухаживать. Сейчас площадь зоосада уже 25 000 кв. м. 
Для птиц благоустроили новые просторные клетки, идет 
строительство новых копытников, куда переедут зубры и 
яки. Это будет территория без асфальта, только трава и 
деревья, где животные смогут чувствовать себя как в ди-
кой природе. Проводят в зоопарке и разнообразные акции 
и мероприятия. Вот и на эту субботу намечен большой 
праздник – «30 лет вместе». Для посетителей организуют 
мастер-классы, игры, а также фотозону и аквагрим. Ме-
роприятия начнутся в 11:00 

текст: Дарья Володина фото: Владимир Кораблёв, Юрий Нечаев

Дом, где живет доброта
Ивановскому зоопарку – тридцать лет

Есть места, откуда не хочется уходить. Они полны звуков природы: хлопанья крыльев, трескотни белок или рычания львов. 
Здесь повсюду любопытные глаза. Животное изучает человека, а человек по-новому открывает мир вокруг себя



7флораt.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

текст: Светлана Иванова 
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– Алина, хищные растения – очень 
необычное увлечение. Почему именно 
они? 

– Так получилось, что, еще будучи 
студенткой, я работала на передвижных 
выставках бабочек. Они меня всегда 
завораживали. Но однажды в качестве 
экспонатов появились и хищные растения. 
На время, пока выставка переезжала с 
одного места на другое, их отдали мне. 

– Хищные растения в ходе эволю
ции приспособились к ловле и пере
вариванию небольших животных, в 
основном насекомых. На эту тему снято 
немало фильмов ужасов. Насколько 
опасно работать с такими «хищниками» 
и уж тем более держать дома?

– Растения безопасны для человека 
и домашних животных. У цветов нет ни 
острых элементов, ни ядовитого сока, 
ни убийственных запахов, а их ловуш-
ки слишком малы, чтобы в них попал, 
скажем, домашний кот и уж тем более 
человек.

– Но ухаживать за ними, наверное, 
непросто. Для этого нужно создавать 
нетипичные для нашей полосы условия.

– Хищные растения, конечно, не 
самые простые в содержании, но, зная об 
их родине, можно создать приближенные 
к естественной среде условия. Напри-
мер, непентес обитает в тропических 
лесах Индонезии, Мадагаскара, где очень 
высокая влажность воздуха. И если дома 
поставить увлажнитель, оборудовать 
тепличку или флорариум, у непентеса 
появляются крупные кувшины. Хищники 
живут у меня на стеллажах, некоторые 
виды на лето переезжают на балкон, где 
прекрасно себя чувствуют. 

Но есть и растения, с которыми 
действительно сложно. Для меня это 
дарлингтония, цефалотусы и гелиамфо-
ры. Это ценные экспонаты для многих 
коллекционеров, но очень специфичные 
в содержании. Самые простые для меня 
непентусы и жирянки. 

– Как к вам попадают эти растения?
– Изначально я их заказывала в специ-

ализированном датском питомнике. Там 
специалисты занимаются исключительно 
хищными растениями. Но состояние по-
сле прибытия могло быть разным. После 
оформления заказа посылка должна была 
пройти таможню и иногда задерживалась 
надолго. В результате некоторые растения 
чувствовали себя плохо. Позднее у меня 
получилось самостоятельно вывести 
росянку, мухоловку, жирянку и многих 
других. Сейчас в моей коллекции в ос-
новном непентесы, дома всегда большое 
количество растений, сколько точно –  
не берусь сказать.

– Чем они отличаются от растений 
нашей полосы?

– Условиями содержания как ми-
нимум, хотя и в нашей полосе можно 
встретить хищные растения – пузыр-
чатку, росянку и жирянку, но они более 
приспособлены к нашему климату. Даже 
в Ивановской области встречаются 

росянки английская и круглолистная. 
Однако непентес, например, привык к те-
плому и влажному климату без холодных 
зим. Если же говорить о моей коллекции, 
то жирянки, которые есть у меня, выве-
дены в питомнике и в дикой природе не 
встречаются.

– Наверное, это невероятно сложно 
воссоздать в квартире условия, близ
кие к естественной среде?

– Мы с коллегой Сергеем Кунициным 
работали в теплице, где содержались 
хищные растения. Для их хорошего 
самочувствия важно соблюсти очень 
много факторов: перепад температур, 
движение воздуха, влажность. И, ко-
нечно, условия содержания в квартире 
и в естественной среде разнятся. Такие 
растения в живой природе чаще всего 
живут на болотах. Там вода, стоящая 
веками. Но дома разводить болото, раз-
умеется, не нужно. Достаточно следить 
за тем, чтобы грунт всегда оставался 
влажным. Поливать такие растения 

нужно дистиллированной водой. Она 
бедна на микроэлементы, из-за чего 
эти растения и стали хищными. Воздух 
необходимо увлажнить. При этом нужно 
понимать, что опрыскивание не очень 
поможет, если, конечно, не делать этого 
постоянно.

Ну и в целом, важно любить то, что 
делаешь. Это главное условие в абсолют-
но любом деле, но в этом особенно. 

В парке имени Степанова ивановцы 
могли увидеть саррацении, росянки, 
жирянки, мухоловки, непентесы и даже 
дарлингтонии! Алина подробно расска-
зала о каждом «хищнике», обозначила 
места их произрастания. Собравшимся 
продемонстрировали кормление вене-
риной мухоловки, провели эксперимент 
Чарльза Дарвина с росянкой. Ученый изу-
чал «вкусы» растений и составлял «меню». 
Дарвина привлекла способность расте-
ний переваривать пищу, их хватательные 
движения, высокая чувствительность к 
прикосновениям – то есть свойства, схо-
жие с таковыми у животных 

«ХИЩНИКИ» 
на домашнем окне 

Растения тоже бывают 
хищными. Чаще всего 

их зона обитания – 
Северная и Южная 

Америка, Австралия, 
Африка, Азия.  

Но культивировать  
их возможно в домашних 

условиях. В минувшие 
выходные мастер-класс 

по хищным растениям 
в парке Степанова 

провела коллекционер 
Алина Лутфуллина.  

С ней и поговорили.
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 «Иваново»  
  располагает к бизнесу

Особая экономическая зона «Иваново» – пре-
ференциальная площадка, которая предоставляет 
существенные льготы по налогам на прибыль, 
нулевые ставки по налогу на землю, транспорт и 
имущество.

Станислав Воскресенский рассказал о дополни-
тельной региональной мере поддержки резидентов 
особой экономической зоны. По просьбам инвесто-
ров льготный период по налогу на прибыль, посту-
пающему в областной бюджет, начнет действовать 
с момента получения созданными предприятиями 
первой прибыли. Соответствующий законопроект 
губернатор направил на рассмотрение Ивоблдумы.

Напомним, ОЭЗ «Иваново» вошла в топ-10 
лучших площадок в ЦФО с льготными условиями 
для инвесторов. По итогам 2022 года особая эко-
номическая зона «Иваново» вошла в тройку ли-
деров в стране по числу созданных рабочих мест 
(1,3 тысячи) и в топ-10 по эффективности. В 2023 
году в VII Национальном рейтинге инвестпривле-
кательности особых экономических зон Минэко-
номразвития России ОЭЗ заняла седьмое место в 
ЦФО и 16-е место в России. Сейчас резидентами 
особой экономической зоны «Иваново» являются 
девять компаний в сферах легкой промышлен-
ности, машиностроения, химии, строительства и 
медицины.

Станислав Воскресенский

 Крупное  
  машиностроение

Ивановский завод «Профессионал» 
известен как производитель навесного 
оборудования для дорожно-строи-
тельной и горнодобывающей техники. 
Предприятие – один из крупнейших 
налогоплательщиков области. За 
последние пять лет оно выросло вдвое, 
и стремительный рост продолжается. 
Объясняется это в том числе поддерж-
кой региональных властей. Губерна-
тор Станислав Воскресенский не раз 
бывал в цехах «Профессионала». 

Новый этап развития предприятия –  
освоение выпуска готовой продукции –  
дорожно-строительной техники. Для 
этого на территории особой экономи-
ческой зоны «Иваново»  началось стро-
ительство завода общей площадью 
около 100 тысяч квадратных метров. 

Как продвигаются работы по 
строительству нового промышленного 
объекта, на этой неделе оценил губер-
натор Станислав Воскресенский. Он 
отметил: «Это достаточно значимый 
проект для нашего региона. Я напом-
ню, он реализуется в особой экономи-
ческой зоне, которая буквально два 
года назад была создана по решению 
правительства России. Компания 
«Профессионал» уже является одним 
из крупнейших налогоплательщиков 
региона. После реализации проек-
та она вырастет еще в 1,5 раза. Это 
дополнительные налоги в бюджет 
области, а значит, дополнительные со-
циальные программы – то, что волнует 
и беспокоит людей».

Новый завод – 
впервые за десятилетия

В Иванове строится крупное машиностроительное предприятие
В ближайшие четыре года только на одном ивановском предприятии планируют создать 1,5 тысячи новых рабочих мест.  

Инвестор приступил к строительству трех производственных корпусов. Первый – площадью 30 тысяч кв. метров  
должен открыться уже через год. Такого масштабного промышленного строительства в Иванове не было давно

Сергей Марков, студент колледжа

– Многие выпускники нашего колледжа уезжают работать в 
другие регионы. Рабочие профессии сейчас востребованы. Я и 
сам это знаю, летом подрабатываю токарем – по деньгам выходит 
хорошо, хотя еще учусь. Если в Иванове будет работа – конечно, 
здесь останусь. Некоторые друзья работают на ивановских пред-

приятиях – говорят, что условия нормальные.  

мнение

Ключ ко всему – экономика. Без этого ничего не 
будет. Поэтому сейчас задача: создали мы особую 
экономическую зону, она уже в топы  
по стране входит по количеству рабочих мест.  
Это инструмент: привлекаем инвесторов, 
помогаем  заводу подъемников или «Аквариусу», 
или нашим текстильщикам, легпрому. Это всё 
должно вылиться в доходы людей. Это самое-
самое главное. Это ключевая проблема»

Чтобы стать резидентом особой экономической зоны «Иваново», 
необходимо запланировать 120 мил рублей капитальных вложений.  

40 млн из них должны быть проинвестированы в первые 3 года  
со дня подписания соглашения.

ОСОБАЯ ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ЗОНА «ИВАНОВО» 
ПРЕДЛАГАЕТ ОДНИ ИЗ САМЫХ КОМФОРТНЫХ 
УСЛОВИЙ ДЛЯ ИНВЕСТОРОВ: 

 0% на земельный налог на 5 лет, 

 0% на налог на имущество на 10 лет, 

 0% на транспортный налог на 10 лет. 

 2% налог на прибыль в первые 7 лет. 

 5% с 8 по 12 год работы.

 0 рублей – техническое присоединение 
к инженерным сетям электроснабжения, 
газоснабжения, водоснабжения и водоотведения.

 Стройматериалы  
  и строители – 
  ивановские 

Как сообщил учредитель компа-
нии «Профессионал» Николай Сергеев, 
строительство новой производствен-
ной площадки ведется в три очереди. 
Сейчас возводят первый корпус пло-
щадью около 30 тысяч кв. метров. Его 
планируют завершить уже в первой 
половине следующего года. В 2026 го- 
ду построят второй корпус, в 2027 го- 
ду – третий. Общий объем инвести-
ций составит около 10 млрд рублей – 
это собственные средства компании.

«На сегодняшний день мы 
проинвестировали 350 млн ру-
блей, 80% этих денег мы оставили 
в Ивановской области: все строи-
тельные материалы, строители – все 
из Ивановской области», – отметил 
Николай Сергеев.

Он также подчеркнул, что реше-
ние о строительстве нового завода 
именно в особой экономической зоне 
во многом продиктовано выгодными 
льготными условиями для инвесторов. 



9экологияt.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

Больше крупных деревьев!
Оказывается, несмотря на то, что город 

наш и правда выглядит зеленым, деревьев в 
нем не хватает. И речь идет именно о круп-
ных экземплярах. Строится много новых 
районов и кварталов. При этом, как правило, 
уничтожают уже взрослые деревья, снима-
ют напочвенный слой, ставят бетонные ко-
робки, вокруг которых сажают десяток са-
женцев и немного кустарников. При этом не 
всё оптимально подходит для наших терри-
торий и климатических условий. А потому 
зачастую деревья растут плохо, неактивно, 
болеют и даже гибнут. Старым кварталам 
пока везет, здесь деревья есть, но вот какие –  
тоже большой вопрос. Главная проблема, 
что многие деревья уже изжили себя. 

«В советское время все деревья были 
наперечет. Практиковалась плановая за-
мена всех зеленых насаждений города, –  
объяснила Светлана Сердюк. – Срок де-
реву давался в зависимости от породы. 
Развалился Советский Союз – и зеленое 
хозяйство страны просто похоронили. 
Поэтому многие деревья, которые мы 
сейчас видим, неухоженные – их вовре-
мя не подрезали, не лечили и не заменили, 
когда пришел срок». 

Однако тотально убирать все старые де-
ревья тоже нельзя, отмечают специалисты, –  
есть риск остаться в голом городе. А это 
опасно, ведь «зеленые великаны» выполня-
ют сразу несколько задач. 

Против жары, ветра и шума
В последние десять лет идет активное 

благоустройство и озеленение по всей стра-
не. Насаждения обогащают городской пей-
заж визуально, делая его более приятным 
для глаза. Но, к сожалению, идет перегиб 
в сторону газонов. Огромные территории 
засевают травой. Но это неравнозначная 
замена деревьям, отмечают специалисты. 
Трава не дает той же пользы. 

Деревья забирают на себя часть темпе-
ратуры во время жары, отбрасывают тень 
на асфальт и укрывают от солнца прохо-
жих. Есть исследования, которые показы-
вают, что в зной на улице с деревьями на 
несколько градусов прохладнее, чем на 
улице без них.

Аналогичная история и с домами: на 
первых этажах летом не так жарко, потому 
что деревья забирают часть тепла на себя. 
Во дворах держится комфортная темпе-
ратура. Деревья повышают и влажность 
воздуха. В зависимости от размера участка 
зеленых насаждений – на 15–30%. 

Крупномеры – это и прекрасный способ 
«укротить» ветер (а вовсе не заборы, как не-
которые думают). Особенно хороши в этом 
деревья с мелкими листьями – они рассека-
ют потоки воздуха и защищают наши дворы 
и улицы от сильного ветра. 

А еще «великаны» – помощники для 
ливневок: они запросто выводят осадки в 
грунт. Правда, говорят специалисты, важ-
но, чтобы грунт был закрытым. Иначе после 
дождя по городу будет расползаться грязь, 
а в остальное время – выветриваться пыль. 
Чтобы избежать этого, на землю необходимо 
устанавливать решетки там, где проходят 
люди (во времена Советского Союза такие 
кованые решетки лежали под деревьями на 
центральных проспектах города). 

Только деревья умеют хорошо нивели-
ровать шумовую нагрузку, понижая силу 
звука в несколько раз. «Например, листвен-
ные кроны поглощают практически 26 про-
центов звуковых волн, – отметила Светлана 
Сердюк. – Это достаточно эффективная ра-
бота деревьев».

Важно помнить, что деревья тесно свя-
заны с другими представителями флоры и 
фауны. Меньше деревьев – меньше птиц и 
насекомых, меньше биоразнообразия.

Польза деревьев в городах – безусловна, 
отмечают озеленители. «И когда мы гово-
рим о важности древесных насаждений, это 
не только про красоту, это о нашем с вами 
здоровье – как физическом, так и психо-
логическом», – добавила Светлана Сердюк.

Дренажные канавы  
и «спонж-сити»

Улучшить «зеленый» климат в городе 
можно, уверены специалисты, только делать 
это нужно с умом. В частности, для посадки 
использовать местные виды. Потому что это 
уже часть сформировавшейся экосистемы. А 
еще обратить внимание на мировые тенден-

ции. Например, сейчас в моде отказ от запеча-
тывания земли – асфальта, бетона, мощения. 

«Хороший пример – Китай, – рассказа-
ла Светлана Сердюк. – Когда там начался 
индустриальный бум, они строили новые 
города и производства, не задумываясь об 
экологии. Что получили в итоге? Цунами, 
тайфуны, ливни, затопления. Когда поняли, 
что сотворили, тридцать лет назад начали 
возрождать природу. То, что у них сейчас 
происходит в плане озеленения, наверное, 
не имеет примеров. Современно, масштаб-
но, а главное, они за всем этим ухаживают 
и поддерживают в идеальном состоянии. 
Например, вдоль дороги у них нет традици-
онных ливневок, которые у нас постоянно 
грязные и не работают в сильный дождь. 
Китайцы обустраивают дренажные канавы 
и засаживают их специальными растения-
ми, которые могут выживать долгое время 
в воде, а потом, во время засухи, нормаль-
но чувствуют себя без нее. А еще создают 
«дождевые сады» и «спонж-сити» (сады по 
принципу водопроницаемой губки)».

Каждому дереву – свой номер
В Иванове тоже можно реализовывать 

интересные проекты и необычные ланд-
шафтные решения. Но прежде, уверены 
специалисты, с зеленым фондом города 
надо провести серьезную работу. Речь идет 
об инвентаризации деревьев. Это своео-
бразная «перепись» всех крупномеров. Дан-
ные об их количестве, виде, состоянии по-
зволят планировать уход за насаждениями, 
а не делать это наскоками, как происходит в 
последнее время. 

Есть места, где программа инвентариза-
ции уже действует. Это Пермь, Москва, Че-
лябинск, Ярославль, Краснодарский край. 
Иваново тоже будет в числе первопроход-
цев. Проведут перепись волонтеры во главе 
со специалистами-озеленителями. 

Как рассказали в благотворительном 
фонде «Ива» (а именно он организует ин-
вентаризацию деревьев), сейчас разрабаты-
вается дорожная карта, по которой пройдет 
перепись «зеленого населения». Все данные 
занесут в специальную таблицу: по каждому 
дереву – свой инвентарный номер и подроб-
ные данные. В частности, местоположение, 
порода, размер ствола, высота. 

А еще проблемы. Чтобы их обнаружить, 
нужны определенные знания и навыки. Их 
волонтеры получат во время специального 
обучения, которое может стать увлекатель-
ным и интересным. Здоровье дерева опре-
деляют по стволу, кроне, корням и коре. И 
здесь много нюансов и тонкостей, объяс-
няют специалисты. Например, дупло – не 
всегда показатель того, что дерево больно 
смертельно. Если у него ровные, будто за-
вернутые внутрь края, «зеленый великан» 
справляется с болезнью. А вот мощение и 
асфальтовые дорожки впритык к стволу – 
верный признак, что дерево в беде. Корни 
задыхаются. 

Обучение обещают начать в июле, а 
саму инвентаризацию – в конце лета – на-
чале осени. Это время – самое благопри-
ятное для обследования деревьев. Работы, 
естественно, начнут с центра города. Воз-
можно, к инвентаризации смогут подклю-
читься и жители (как, например, это про-
изошло в Ярославле) и провести перепись 
в своих дворах. По итогам инвентаризации 
все данные занесут на интерактивную карту: 
навели мышку на конкретное дерево – и вся 
информация как на ладони. 

Инвентаризация позволит собрать пол-
ную картину о здоровых и больных дере-
вьях, выяснить, какие подлежат замене или 
кронированию и т.д. Одним словом, работу 
с зелеными насаждениями можно будет 
распланировать, отмечают специалисты, а 
это сейчас важно как никогда 

текст: Дарья Володина  фото: Владимир Кораблёв

«ЗЕЛЕНЫЕ ВЕЛИК АНЫ»: 
зачем городу березы, тополя и клены?

Недавно к нам приезжали родственники, которые раньше не были в Иванове. «Какой у вас зеленый город», – восхитились они, 
а я, честно говоря, удивилась такой характеристике. Поневоле начала обращать внимание, много ли у нас деревьев, каких, где они растут и как. 
А когда прочитала объявление о публичной лекции ландшафтного дизайнера, инженера садово-паркового ландшафтного строительства 
Светланы Сердюк, отправилась туда с интересом

В 50–70-х годах прошлого века в СССР был разработан единый механизм 
комплексного озеленения городов, их окружали поясами лесов. Оттуда они 
«зелеными рукавами» вдоль магистралей запускались в города и словно реки 
«впадали» в «озера» и «моря» парков, скверов, аллей и придомовых территорий. 

Тополь дает кислорода, как  
6 дубов или 18 елей, а за сезон 
взрослое дерево собирает более  
50 килограммов пыли.  
Липа в сутки испаряет почти 
200 литров воды, она не боится 
выхлопов, правда, не выдерживает 
засоления почвы и начинает 
болеть.  
Ива плакучая хорошо закрепляет 
почвенный слой, а клен не дает 
воздуху в городе перегреваться. 
Хорошо переносят загазованность 
ирга, спирея, боярышник, вязы. 
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Когда мамы нет  
или она ушла строить карьеру

Надо отметить, что есть и невеселые 
истории – у кого-то мама лишена роди-
тельских прав, у кого-то умерла после ро-
дов, есть мамаши, которые ушли из семьи 
вовсе. Грустно, но иногда семью бросают 
и женщины, правда, нужно сказать, что это 
единичные случаи. 

Специалисты утверждают, что боль-
шинство семей, в которых в декрет уходит 
папа, вполне нормальные, полноценные, 
традиционные и ответственные. Как прави-
ло, с первыми детьми в них сидела жена, а 
муж работал, сейчас ситуация поменялась: 
она стала расти по карьерной лестнице и 
обогнала его по зарплате.

После родов папе было трудно
Так случилось в семье Александры 

и Николая Гавриловых. У них трое детей: 
школьники Светлана и Андрей, и полугодо-
валая малышка Анечка. Их мама – менед-
жер по продажам на швейном производстве. 
Папа по образованию химик-технолог, но 
в последние годы работал не по специаль-
ности. «Со Светой и Андрюшкой я сидела 
в декрете сама, так было тогда принято, да 
и других вариантов мы не рассматривали, –  
рассказывает Александра. – Муж хватал-
ся за любую работу: и охранником в банке, 
и водителем такси, и даже доставщиком 
еды, ездил на вахты на Север. До недавнего 
времени был в охране в московской фирме. 
Последнее место работы у него было офи-
циальным с трудоустройством и соцпаке-
том. А когда мы отдали сына в сад и я вышла 
из декрета, у меня на работе с зарплатой 
стало лучше, гораздо больше, чему у мужа 
в Москве, – порядка 65–70 тысяч рублей. 
Поэтому после третьих родов очень не хо-
телось оставлять работу. И мы решили, что 
в декрет лучше уходить мужу с его офици-
альной зарплатой в 43 тысячи рублей».

После родов мама почти месяц была 
в официальном отпуске, а отпуск по уходу 
за ребенком уже оформил папа. «Друзья 

подшучивают: тяжко тебе после родов? – 
смеется Николай. – А я и сам понял: быть 
мамой и домохозяйкой непросто. Но ничего, 
привык – готовлю детское питание, стираю 
пеленки, уроки проверяю, обед – ужин, на-
учился печь заливной пирог. Правда, помо-
гают теща и моя бабушка – дай бог им здо-
ровья. Да и старшие дети, конечно, и сама 
супруга в стороне не остаются. Но пока у 
нас так. Когда кто-то из знакомых узнает, 
что я реально сижу в декрете, в основном 
все задают вопрос: отпускает ли жена пить 
пиво с друзьями? Отпускает, но я не хочу –  
всегда есть дела дома. Теперь я понимаю 
женщин, когда семейные заботы захваты-
вают всё время и на личные его просто не 
остается. Да оно и не нужно. Лучше в сво-
бодную минутку заняться спортом с детьми. 
Мы очень любим семейные тренировки на 
свежем воздухе и частенько ходим в парк 
имени Степанова». 

Возимся все
В семье Морозовых четверо детей. Су-

пруги Алексей и Алёна вместе уже 17 лет. 
Их старшему сыну 14 лет, средним дочкам 
10 и 7 лет, младшей – четыре месяца. По-
сле ее рождения декрет оформил – по его 
словам, взял на себя – глава семьи. Он по-
яснил почему: «Потому что у меня оклад, а 
у жены Алёны работа сдельная. Я работаю 
водителем-контролером в энергосбыте. У 
меня зарплата не превышает 30 тысяч. А 
у жены гораздо больше, она швея. По об-
разованию медсестра, но там очень мало 
платят. С младшей дочкой оформил де-
кретный отпуск, но продолжаю работать –  
так разрешено. А возиться с малышкой по-

могают старшие дети и тесть. У нас график 
так составлен, что она, конечно, одна ни-
когда не остается. Жена уходит к 4 утра в 
швейный цех, приходит к 8 домой. Затем я 
ухожу на работу, успеваю к этому времени 
приготовить, собрать детей в школу. При-
ходится все домашние дела делать: каши, 
памперсы, соски и прочее. Ну брат и се-
стренка все в течение дня подключаются и 
друг друга подменяют. Жена после работы 
тоже что-то делает – мы все участвуем. У 
нас ипотека, мы купили частный дом, хоть 
и воспользовались материнским капита-
лом, а деньги всё равно нужны – надо кру-
титься, зарабатывать. Если есть возмож-
ность оформить выплаты работающим 
родителям вот так, как нам выгоднее, то, 
конечно, это хорошо, и мы этим восполь-
зовались».

Очередь в декрет
Ивановец Артём Горбунов тоже «сидит 

в декрете» с двухмесячным сыном. Жена 
работает продавцом в магазине, он – сан-
техником в управляющей компании. После 
родов супруги однозначно решили, что луч-
ше ухаживать за малышом папе. «Да, пока 
выгоднее работать жене, а мне быть дома. 
Не скажу, что я в восторге от этого порядка, 
но надо искать оптимальное решение для 
семьи. И согласился на это с условием, что 

это временно. По закону можно передать 
полномочия и переоформить декрет на дру-
гих членов семьи. Мы договорились, что три 
месяца я, потом жена, потом выйдет на пен-
сию моя мама, потом снова я и жена и так 
как-нибудь продержимся, пока ребенку не 
исполнится 1,5 года». 

Управляющий Отделени
ем СФР по Ивановской 
области Михаил Болдин 
подтверждает: 

«В прошлом году Отде-
ление Социального фонда России по Ива-
новской области направило работающим 
гражданам 573,5 миллиона рублей на вы-
плату ежемесячного пособия по уходу за 
ребенком до 1,5 лет. Сейчас это пособие 
получают 4342 родителя. Большинство из 
них – мамы, но в этом году ухаживать за 
детьми изъявили желание 73 отца.

Кроме работающих матери и отца, 
ежемесячное пособие по уходу за ребен-
ком до достижения им возраста полутора 
лет может оформить любой официально 
трудоустроенный родственник, который 
будет фактически осуществлять уход за 
малышом. Для этого по месту работы 
нужно написать заявление на предостав-
ление отпуска по уходу за ребенком до по-
лутра лет, а также представить реквизи-
ты для перечисления пособия.

Пособие назначается в размере 40% 
среднего заработка за два календарных 
года, предшествующих наступлению от-
пуска по уходу за ребенком, но не ниже 
установленного законодательством ми-
нимального размера – 9227,24 рубля.

Первую выплату Отделение СФР по 
Ивановской области перечисляет в тече-
ние 10 рабочих дней после получения необ-
ходимых сведений для назначения пособия 
от работодателя. В дальнейшем денеж-
ные средства перечисляются ежемесячно 
по графику до 8-го числа текущего месяца 
за предыдущий.

С этого года родители могут выйти 
на работу на полный день, прервав отпуск 
по уходу за ребенком, и при этом продол-
жать получать пособие до достижения 
ребенком возраста полутора лет» 

текст: Ольга Хрисанова 
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Краснощековой Екатериной Владимировной, почтовый адрес: 153000, Иванов-
ская обл., г. Иваново, пер. Аптечный, д. 15, адрес электронной почты: katenok2212@mail.ru, тел.:8-920-676-17-42,  
№ регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 29997, выпол-
няются кадастровые работы в отношении земельных участков: с кадастровым № 37:24:030728:46, располо-
женного по адресу: Ивановская область, город Иваново, улица 3-я Санаторная, дом 64, кадастровый квар-
тал № 37:24:030728. Заказчик: Костюнин П.А.., почтовый адрес: Ивановская область, город Иваново, улица  
3-я Санаторная, дом 64, тел.:8-920-671-44-64; с кадастровым № 37:24:040924:107, расположенного по адресу: 
Ивановская область, город Иваново, переулок Торфяной, сад. Неком. Тов. «Строитель», кадастровый квартал 
№ 37:24:040924. Заказчик: Волков Д.С., почтовый адрес: Ивановская область, город Иваново, улица Ташкент-
ская, д. 95, кв. 107, тел.:8-962-163-14-66. Собрание по поводу согласования местоположения границы состо-
ится по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12 09.07.2024 г. в 11 часов  
00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 153008, Иванов-
ская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, дом 55, оф. 4.12 с 07.06.2024 г. по 09.07.2024 г. с 10 до 17 часов с поне-
дельника по пятницу. Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков 
на местности принимаются с 07.06.2024 г. по 09.07.2024 г., обоснованные возражения о местоположении 
границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 07.06.2024 г. по 
09.07.2024 г. по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12. При проведении 
согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 ФЗ от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О 
кадастровой деятельности»). Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согла-
совать местоположение границы: 37:24:030728:45-Ивановская область, город Иваново, ул. 3-я Санаторная, 
дом 62,37:24:030728:34- Ивановская область, город Иваново, ул. 2-я Санаторная, дом 63,37:24:030728:33-Ива-
новская область, город Иваново, ул. 2-я Санаторная, дом 65,37:24:030728:47-Ивановская область, город Ива-
ново, ул. 3-я Санаторная, дом 66,37:24:040924:136- Ивановская область, город Иваново, пер. Торфяной сад. 
неком. тов. «Строитель», 37:24:040924:106- Ивановская область, город Иваново, пер. Торфяной сад. неком. 
тов. «Строитель». 

ПАПЫ 
В ДЕКРЕТЕ

73 отца в Ивановской области оформили 
на работе отпуск по уходу за ребенком 
до полутора лет.
Раз в декрет ушли мужчины, значит, 
так было выгоднее семье: 
мама после родов начинает работать, 
а с малышом остается папа

ЕЖЕМЕСЯЧНОЕ ПОСОБИЕ ПО УХОДУ ЗА РЕБЕНКОМ  
ДО ДОСТИЖЕНИЯ ИМ ВОЗРАСТА 1,5 ЛЕТ ДЛЯ РАБОТАЮЩИХ РОДИТЕЛЕЙ
 Кто имеет право?

Официально трудоустроенные мать, отец, другие родственники, опекуны, фактически 
осуществляющие уход за ребенком и находящиеся в отпуске по этой причине.

 Как оформить?

По месту работы написать заявление на предоставление отпуска по уходу за ребенком 
до 1,5 лет, а также предоставить реквизиты для перечисления пособия.

 Каков размер пособия?

40% среднего заработка за два календарных года, предшествующих году наступления 
отпуска по уходу за ребенком, но не ниже минимального размера – 9227 рублей.

 Выплата зависит от количества детей?

При рождении двойни размер пособия удваивается, при рождении тройни 
выплачивается не более 100% среднего заработка.

 В какие сроки выплачивается?

Первую выплату Отделение СФР по Ивановской области перечисляет в течение  
10 рабочих дней после получения от работодателя сведений для назначения пособия.

В дальнейшем денежные средства перечисляются ежемесячно по графику до 8-го числа 
текущего месяца за предыдущий до достижения ребенком возраста полутора лет.

 Куда придет пособие?

По выбору родителя пособие зачисляется на карту «Мир», счет в банке или направляется 
почтовым переводом по месту жительства.

ВАЖНО: 
Родители могут работать в удобном для себя графике и продолжать получать пособие  
до достижения ребенком возраста полутора лет.

По вопросам назначения пособий работающим гражданам работодатели и работники 
могут обратиться по телефону 8 (4932) 93-29-88.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Краснощековой Екатериной Владимировной, почтовый адрес: 153000, Иванов-
ская обл., г. Иваново, пер. Аптечный, д. 15, адрес электронной почты: katenok2212@mail.ru, тел.: 8-920-676-17-42, 
№ регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 29997, выпол-
няются кадастровые работы в отношении земельных участков:

с кадастровым № 37:24:030718:16, расположенного по адресу: Ивановская область, город Иваново, ули-
ца 1-я Санаторная, дом 42, кадастровый квартал № 37:24:030718. Заказчик: Фуфыгина Е.Ю., почтовый адрес: 
Ивановская область, город Иваново, улица 1-я Санаторная, дом 42, тел.: 8-910-993-93-07; с кадастровым 
№ 37:24:040936:13, расположенного по адресу: Ивановская область, город Иваново, улица Отдельная, СНТ «Друж-
ба» (ИЗТС), кадастровый квартал № 37:24:040936. Заказчик: Степанов Г.А., почтовый адрес: Ивановская область, 
город Иваново, улица Лежневская, д. 168, кв. 73, тел.:8-964-490-71-69. Собрание по поводу согласования место-
положения границы состоится по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12 
09.07.2024 г. в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адре-
су: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, дом 55, оф. 4.12 с 07.06.2024 г. по 09.07.2024 г. с 10 до 
17 часов с понедельника по пятницу. Требования о проведении согласования местоположения границ земель-
ных участков на местности принимаются с 07.06.2024 г. по 09.07.2024 г., обоснованные возражения о местополо-
жении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 07.06.2024 г. 
по 09.07.2024 г. по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12. При проведении 
согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 ФЗ от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой де-
ятельности»). Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположе-
ние границы: 37:24:030718:12- Ивановская область, город Иваново, улица 1-я Санаторная, дом 40, 37:24:030718:4 - 
Ивановская область, город Иваново, улица 1-я Санаторная, дом 42-а, 37:24:040936:12- Ивановская область, го-
род Иваново, Сад. неком.тов. «Дружба» (ИЗТС), ул. Отдельная, 37:24:040936:14- Ивановская область, город Ива-
ново, Сад. неком. тов. «Дружба» (ИЗТС), ул. Отдельная 

37:24:040936:25- Ивановская область, город Иваново, Садовое неком. товарищество «Дружба», ул. От-
дельная. ре
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ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО 
«ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫЙ ЗАВОД «ИМПУЛЬС»

Место нахождения: 153012, г. Иваново, ул. Свободная, д. 2

сообщает о проведении годового общего собрания акционеров
Форма проведения годового общего собрания акционеров: собрание

Дата проведения собрания: 27 июня 2024 года.
Место проведения годового общего собрания акционеров: г. Иваново, ул. Свободная, д. 2

Время проведениясобрания: 10-00 ч.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в собрании: 09-30 ч.
Акционеру для участия в собрании необходимо иметь паспорт, представителю 

акционера – паспорт, доверенность.
Дата, на которую определяются (фиксируются) лица, имеющие право на участие в общем 

собрании акционеров: 02 июня 2024 года.
Категории (типы) акций, владельцы которых имеют право голоса по всем вопросам 

повестки дня годового общего собрания акционеров: обыкновенные.
Повестка дня годового общего собрания акционеров.

1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности 
общества, а также распределение прибыли и убытков общества по результатам 2023 года.

2. Избрание членов совета директоров общества.
3. Избрание членов ревизионной комиссии общества.

С материалами, предоставляемыми акционерам при подготовке к проведению годового 
общего собрания, можно ознакомиться с 06 июня 2024 года с 9.00 час. до 12.00 час. по 

адресу: г. Иваново, ул. Свободная, д.2.
Совет директоров ОАО «ЭЗ «Импульс»

Ну разве не прекрасно сбежать на лето в деревенский 
или садовый домик – подальше ото всех? Но, как оказалось, 
соседи есть и там.

Пожар, который не потушить лимонадом
Истории, собранные в этом материале, – с вымышленными 

именами, но все они произошли в Иванове или окрестностях.
Так, в одном из ивановских СНТ на днях проводили сроч-

ное собрание. Причина – возгорание, потушить которое жи-
тели смогли самостоятельно, при этом один садовый домик 
всё же сгорел.

Как оказалось, новые дачники так отметили удачное 
приобретение. Купили участок с перспективой строитель-
ства дома и пригласили друзей. Разумеется, чтобы стройка 
была удачной, а дальнейшая жизнь здесь – счастливой, ре-
шили закрепить всё это застольем, а точнее – шашлыками 
на природе. Огонь внезапно перекинулся на траву и стал 
распространяться. Новые хозяева, разумеется, испугались, 
поскольку инфраструктура на участке тоже предполагалась 
только в ближайшей перспективе. Иными словами, сква-
жины на тот момент еще не было, а ближайший колодец – 
в ста метрах. Поэтому пожар новоиспеченные садоводы 
изо всех сил тушили… лимонадом. Огонь перекинулся на 
старый садовый домик, и тогда его увидели соседи, кото-
рые пришли на помощь. Пожар потушили своими силами. 
Старый домик, правда, сгорел. 

Когда соседи – хомяки
Если вы держали в качестве питомца хомяка, то знаете, с 

каким невероятным усердием он делает запасы. Зверьки несут 
в свой домик абсолютно всё – нужное и ненужное – на всякий 
случай. До тех пор, пока сами перестают в этом домике поме-
щаться. Ну так вот: соседи бывают такие же. 

«Не так давно легли на тихий час и вдруг услышали, как 
что-то большое летит через забор. Оказалось – лист пено-
пласта. Соседка всю весну жгла мусор в бочке: пластик и 
еще что-то сильно пахнущее. Мы дышали этим и терпели. 
Но в тот момент я испугалась, увидев, как перед окном кру-
жат хлопья пепла и летят на крышу. Тем более предыдущий 
дом у них уже сгорел. На тот момент отключили электриче-
ство, а это значит, что нет воды. Вступать в конфликт с явно 
пьющей соседкой не хотелось. Открыть окно невозможно 
из-за запаха гари. Что делать – не знаю. На ее участке ста-
рые телевизоры, шторы с люрексом, все богатства циви-
лизации. Неужели она будет всё это жечь?» – недоумевала 

Наталья. Девушка не так давно выбрала жизнь в частном 
доме на окраине вместо центральной части Иванова.

С соседкой пытались поговорить, внушить, объяснить, 
что ее действия явно рано или поздно приведут к пожару. 
Посоветовали ей собирать мусор в мешки и вывозить на 
свалку, предложили помощь. «Мы даже готовы были это 
сделать сами, но женщина гордо отказалась», – расска-
зала девушка. Тогда, опасаясь за собственное имущество 
и жизнь, Наталья взяла мешки и отправилась к соседке. 
«Конечно, это должны были быть не мешки, а самосвал. Я 
собрала несколько мешков – столько, сколько убралось в 
багажник. Чего там только не было! И консервные банки, и 
битые бутылки, и телевизоры, и пульты, и магнитофоны и 
еще масса «полезных» вещей, на разбор и вывоз которых 
потребуются месяцы. Договорились, что я приду на сле-
дующий день и мы повторим процедуру расхламления», – 
поделилась Наталья. С пожароопасной соседкой договори-
лись, что жечь она отныне будет только бумагу и доски, при 
этом рядом будет стоять пожарная лейка с водой. 

«Мы всё еще вывозим мусор. А с соседкой подружились. Я 
иногда приношу ей угощения, а она сердится, если я долго не 
прихожу», – завершает рассказ Наталья.

Выгодный бартер
Еще одна любопытная история связана с фермерским хо-

зяйством. Новый сосед на деревенском участке недалеко от 
Иванова увлекся разведением животных на мясо. «Сначала 
это были несколько свиней, – рассказывает Елена, – потом 
он вошел во вкус и закупил баранов, быков, коров. Мы сразу 
ощутили на себе все прелести деревенской жизни». 

В первую очередь, это, конечно, запах. Он становился 
нестерпимым, когда ветер дул в сторону дома. Сначала 
соседи ругались, потом перестали здороваться. Но потом 
вмешался случай. 

«Однажды прошел сильный дождь, и я застряла на машине, 
не доехав до дома. Была одна, и вытащить автомобиль в оди-
ночку, конечно, не могла. Как раз в это время мимо проезжал 
сосед – у него «Нива», машина для бездорожья. За пять ми-
нут он помог мне выехать из канавы. Так мы с ним первый раз 
разговорились. И оказалось, что человек совсем не злой и не 
вредный», – рассказала она. 

Так соседи и договорились. Теперь Елена собирает со сво-
его участка сорняки и траву для животных, приберегает скор-
лупу от яиц для кур – это хорошая подкормка. А сосед делится 
свежей сметаной, молоком, яйцами от несушек. 

Так, вопреки пословице, истина в споре не рождается прак-
тически никогда, рождается она только в ходе диалога и добро-
желательного отношения друг к другу. Есть, кстати, еще одна 
пословица на этот счет: не купи двора, купи соседа.

Вместо эпилога
Между тем, согласно закону, даже на даче, личном про-

странстве собственника земельного участка, все действия сле-
дует совершать только после ознакомления с элементарными 
правилами безопасности. Нарушения могут привести к значи-
тельным штрафам. Это касается разведения открытого огня 
на участке; складирования отходов и мусора; неухоженного 
участка; выращивания отдельных видов растений; несоблюде-
ния тишины; самовольного захвата земли; незаконного ведения 
бизнеса на территории участка.

Например, требования противопожарной безопасности 
при использовании огня регулируются отдельным приложе-
нием № 4 к Правилам противопожарного режима в РФ. Они, в 
частности, касаются требований к допустимому расстоянию 
от места очага горения до ближайших объектов и деревьев, к 
радиусу очищения места от сухостоя и других горючих ма-
териалов, к размеру противопожарной полосы. При этом в 
зависимости от цели разведения огня (приготовление пищи или 
сжигание сухой травы) значения могут отличаться.

Не менее популярным нарушением в дачный сезон являет-
ся складирование на участке и вокруг него мусора. Пункт 67 тех 
же правил заставляет правообладателей земельных участков, 
расположенных в границах населенных пунктов, территорий 
ведения садоводства или огородничества для собственных 
нужд производить своевременную уборку мусора, сухой 
растительности и покос травы. Границы уборки указанных 
территорий определяются границами земельного участка на 
основании кадастрового или межевого плана.

А еще российское законодательство допускает возмож-
ность заниматься бизнесом на дачном участке далеко не всег-
да. Например, безнаказанно разводить сельскохозяйственных 
животных (крупный рогатый скот, овец, коз, лошадей, верблю-
дов, оленей) или племенных животных получится, если видом 
разрешенного использования земельного участка является 
скотоводство. Соответствующие виды использования должны 
быть указаны и для разведения пчел (пчеловодство), свиней 
(свиноводство), домашних пород птиц (птицеводство) и т. д. 

Поэтому перед тем, как что-то сделать, ознакомьтесь 
с законодательством и основными правилами дачника. Так 
будет надежнее 

текст: Светлана Иванова

Дела соседские
Любой житель многоквартирного дома скажет: лучшее время – это время, проведенное на даче. 
А всё потому, что там нет соседей – нет, не тех милых людей, которые здороваются при встрече 
и желают хорошего дня, к которым всегда можно зайти, если вдруг закончилась соль. 
А тех, которые живут этажом выше и от которых всегда потоп, тех, кто делает ремонт непременно 
после 22:00 или в воскресенье в семь утра, тех, кто регулярно не доносит мусор до контейнера
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Каждый раз на фестивале всё кру-
тится, кипит и движется – слов-
но в настоящем муравейнике. Не 

перестаю удивляться, насколько удачно 
в далеком 1995-м было подобрано на-
звание для этого мероприятия. В 2003-м 
«Муравейник» подрос: из всероссийского 
стал международным. Тогда наш зритель 
смог увидеть спектакли театров кукол не 
только из России, но и из Беларуси, Чехии, 
Польши, Казахстана, Литвы, Украины, Из-
раиля, Азербайджана, Армении и Турции. 
За все эти годы фестиваль собрал около  
40 тысяч зрителей, было показано почти 
200 постановок, 17 из них – на нынешнем 
«Муравейнике». Тема фестиваля – «Я у 
мамы кукольник». 

И грустно, и смешно
В этом году фестиваль снова сло-

жился в яркую, пеструю, но гармоничную 
картину. Спектакли – как для детей, так и 
для взрослых. О любви, дружбе и верно-
сти. На одних – слезы катились из глаз, 
на других – хотелось хохотать до упаду. 
Столько необычных решений, ярких эф-
фектов, театральных «фокусов» и харак-
терных персонажей. 

Например, постановка «Тот, кто». 
Спектакль про «Крошку Енота и того, кто 
сидит в пруду» (по мотивам сказки  
Л. Муур) привез Ульяновский театр кукол 
имени народной артистки СССР  
В.М. Леонтьевой. Казалось, зал взрывался 
смехом и аплодисментами постоянно.  
Ну а как иначе? Интересные сценические 
находки, забавные герои, тонкий юмор. 
Кажется, спектакль разлетелся на цитаты: 
«Это жизнь, крошка», «Мышь, слышь», 
«Чем длиннее иголки, тем больше ответ-
ственности».

А вот постановка «Гримм. Страшил
ки» Калужского театра кукол удивил 
сюжетным поворотом с самого начала. 
Оказывается, у братьев Гримм были се-
стры, которые постоянно переписывали 

сказки своих братьев перед публикацией. 
Однажды они решили переделать уже 
известную историю на новый лад –  
страшилку про Гензель и Гретель. Эх, и 
попугали зрителя калужцы. Таинствен-
ные превращения и захватывающие 
приключения увлекли не только детей, 
но и взрослых. Никто не остался равно-
душным и безучастным. 

Также как во время спектакля 
«Каштанка» по А.П. Чехову (г. Калинин-
град). Правда, это постановка совсем 
другого настроения. Это любовь с пер-
вого взгляда. Грусть в светлых тонах. Из 
реплик – только «мяу-мяу», «гав-гав» и 
«га-га-га», но сколько эмоций. 

Особенно тронул спектакль «Серая 
Шейка» (г. Нижний Тагил). Как тонко и 
интересно здесь смогли «врастить» сказ-
ку в грустную историю пожилой женщи-
ны. Так метко попали в сердца зрителей и 
всколыхнули память о детстве. 

Были на фестивале и коллективы, 
которые впервые приехали на «Мура-
вейник». Например, Челябинский театр 
кукол. Говорят, по рассказам коллег 
знали: атмосфера в Иванове царит самая 
творческая и доброжелательная. Никто 
не делит спектакли на лучшие и худшие, 
на достойные и не очень. Дипломы вру-
чают всем – за участие и доставленную 
зрителям радость. Но постановки всё 
же обсуждают. И делает это професси-
ональный экспертный совет, куда вхо-
дят критики и театроведы из Москвы и 
Санкт-Петербурга. 

Счастливый случай
Совершенно неожиданно перед нача-

лом фестиваля оказалось, что не сможет 
приехать коллектив из Туркменистана. И 
вместо них на «Муравейник» отправился 
театр кукол из Мытищ «Петрушкина Сло-
бода». Говорят, рванули не раздумывая со 
спектаклем «Черная речка. Кукольная 
дуэль».

«Показ работы для коллег – всегда 
огромный стресс для всей группы, прини-
мающей участие в ее создании, – подели-
лись артисты театра. – Но только друзья 
могут увидеть и подсказать недочеты и 
ошибки в спектакле, которому ты отда-
ешь многие месяцы жизни. А знакомых и 
любимых лиц на фестивале «Муравейник» 
было великое множество. С некоторыми 
мы знакомы не одно десятилетие, а с кем-
то завязали новые знакомства».

«Как Алиса в Стране чудес»
В этом году «Муравейник» прирос и 

площадками. Спектакли проходили не 
только на сценах ивановской драмы, театра 
кукол и государственной филармонии (тра-
диционные локации), но и в Музейно-вы-
ставочном центре на Советской. Еще одна 
новая площадка – театральные мастерские 
на Крутицкой, которые недавно открыли 
после масштабного ремонта. Здесь прохо-
дили обсуждения спектаклей, творческие 
вечера и мастер-классы от мэтров теа-
трального искусства. Настоящие звезды. 
Актер, режиссер, поэт Григорий Гольдман, 
легенда отечественного театра кукол, 
режиссер, актер Виктор Шрайман, а также 
народная артистка РФ Юлия Рутберг. К 
слову, она впервые приехала на фестиваль 
«Муравейник». Поделилась: чувствовала 
себя как Алиса в Стране чудес, где от всего 
ждешь чего-то необычного и сказочного. 

Свой мастер-класс актриса посвятила 
разговору о театре, работе артистов и, 
конечно, анализу тех спектаклей, что она 
успела посмотреть. В том числе и «Коро
лю Лиру» Ивановского театра кукол. Он 
открывал фестиваль. «Первый акт я смо-
трела просто спектакль – с его достоин-
ствами безусловными и недостатками, –  
отметила Юлия Рутберг, – а во втором 
акте вы что-то со мной сделали. Вы пере-
бросили сегодня через рамку то, что меня 
ошеломило и попало в сердце. Вы были 
больше чем артисты».

Под занавес
Финальная нота – церемония закры-

тия фестиваля. Всё прошло по-домаш-
нему уютно, тепло и, конечно, с тонким 
юмором. От каждого коллектива – сцен-
ка-благодарность фестивалю и нашему 
театру как принимающей стороне. Много 
добрых слов и, конечно, подарки. Даже 
весьма необычные. Нижнетагильский 
театр вручил директору Ивановского теа-
тра кукол Сергею Ригерту надувной круг 
(«Спасательный») за помощь кукольникам, 
которым ночью срочно потребовался 
паяльник.

И еще пару слов о дружбе. Уже 
по-серьезному. На церемонии закрытия 
директора театров кукол Могилёва и 
Иванова Сергей Бажков и Сергей Ригерт 
подписали соглашение о культурном 
международном сотрудничестве в обла-
сти театрального искусства.

Ну, а теперь точно финальные апло-
дисменты. Занавес закрывается. Ждем 
2026-й, когда «Муравейник» снова рас-
пахнет свои двери 

текст: Дарья Володина

«Я У МАМЫ КУКОЛЬНИК»

Всё хорошее почему-то быстро заканчивается. Вот и несколько дней XIV Международного фестиваля театров кукол «Муравейник» 
пролетели молниеносно. Спектакли, творческие встречи, мастер-классы, обсуждения, дружеские посиделки...  

И вот – финальные аплодисменты. И грустно. Но это, безусловно, светлая грусть. Ведь после фестиваля  
всегда остаются впечатления от того, что увидел, услышал и понял


